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Résumé

Le Edge Computing est un paradigme émergent qui offre des services de stockage et de trai-
tement de données à la périphérie du réseau. contrairement au Cloud Computing qui centralise
les traitements dans les centres de données, le Edge Computing est particulièrement adapté aux
applications nécessitant une faible latence et une sécurité renforcée en raison de sa proximité
avec les utilisateurs finaux. Les caractéristiques du Edge qui répondent aux besoins des applica-
tions IoT, ont favorisé son utilisation dans divers domaines, permettant aux nœuds et serveurs
Edge de jouer différents rôles pour assurer la fourniture des services. De ce fait, la gestion et le
contrôle de l’utilisation des ressources dans le Edge est devenue indispensable.

Dans le contexte de gestion des ressources, les langages d’expression des droits numériques
tels que Open Digital Rights Language (ODRL), offrent une flexibilité et une extensibilité pour
spécifier les droits et les autorisations associés aux différents acteurs et actifs. En intégrant les
langages d’expression des droits numériques dans le Edge Computing, il devient possible de
définir des politiques pour les nœuds et serveurs Edge, garantissant ainsi un contrôle précis et
une gestion efficace des ressources dans ce paradigme.

Dans ce travail nous avons élaboré une solution détaillée qui définit les mécanismes de
gestion des ressources du Edge Computing en utilisant les politiques ODRL. Notre solution
permet l’exploitation efficace de ces politiques pour la définition et l’attribution des rôles aux
noeuds Edge. Grâce à une architecture modulaire et extensible, notre solution offre un contrôle
et une surveillance de la fourniture de services dans le Edge Computing, en respectant les rôles
et les politiques ODRL définis. Pour démontrer sa faisabilité, nous avons mis en œuvre et évalué
une preuve de concept expérimentale, ce qui a validé l’efficacité de notre solution dans la gestion
des ressources du Edge Computing.

Mot clés : Edge Computing, Cloud Computing, Fourniture de services, ODRL.
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Abstract

Edge Computing is an emerging paradigm that provides storage and data processing services
at the network edge. Unlike Cloud Computing, which centralizes processing in data centers,
Edge Computing is particularly suitable for applications requiring low latency and enhanced
security due to its proximity to end users. The characteristics of Edge Computing that meet the
needs of IoT applications have facilitated its use in various domains, allowing Edge nodes and
servers to play different roles in service delivery. As a result, the management and control of
resource utilization in the Edge have become indispensable.

In the context of resource management, digital rights expression languages such as Open
Digital Rights Language (ODRL) offer flexibility and extensibility to specify rights and per-
missions associated with different actors and assets. By integrating digital rights expression
languages into Edge Computing, it becomes possible to define policies for Edge nodes and
servers, thereby ensuring precise control and efficient resource management in this paradigm.

In this work, we have developed a detailed solution that defines resource management me-
chanisms in Edge Computing using ODRL policies. Our solution enables effective utilization
of these policies for role definition and assignment to Edge nodes. Leveraging a modular and
extensible architecture, our solution provides control and monitoring of service delivery in Edge
Computing while adhering to the defined roles and ODRL policies. To demonstrate its feasibi-
lity, we implemented and evaluated an experimental proof of concept, validating the effective-
ness of our solution in Edge Computing resource management.

Key Words : Edge Computing, Cloud Computing, Service provisionning, ODRL.
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